

# Mujeres campesinas refuerzan su liderazgo en elecciones de consejos asesores de Indap

**• Con una mayoría de mujeres electas representando sus organizaciones campesinas en los Consejos Asesores de Área para los años 2024-2027, la participación femenina marca un precedente en los espacios de toma de decisiones,**

**Coyhaique.-** Indap Aysén ha cerrado el proceso de elecciones de los Consejos Asesores de Área (CADA), donde las mujeres rurales se destacaron como mayoría en los liderazgos elegidos. El proceso de votación presencial se llevó a cabo en diversas comunas de la región, incluyendo Cochrane, Aysén, Coyhaique y Chile Chico.

La instancia eleccionaria permitió a las organizaciones campesinas elegir a sus representantes, quienes trabajarán junto a Indap en el desarrollo de los programas que beneficien a sus territorios. La directora regional de Indap, Yessica Lagos Cárdenas, subrayó la relevancia de este hito.

“Es una alegría y un orgullo enorme ver cómo hoy las mujeres están participando mayoritariamente en espacios como el CADA, un lugar clave para la toma de decisiones en el desarrollo rural. Durante mucho tiempo, las mujeres en el mundo campesino estuvieron

relegadas a labores de cuidado y dentro de la esfera familiar, pero hoy están demostrando su capacidad para liderar, representar y transformar nuestras comunidades”.

Entre las personas elegidas, destacan los liderazgos femeninos de Jolett Fernández Carrillo, de la Cooperativa Agroalimentaria Tierra Viva Cochrane; Teresa Cruces Reyes, de la AG Río Baker; Jessi Rebolledo Jara, del Comité Campesino Las Confluencias de Mañihuales; Bernardita Alicia Lagos Rebolledo, del Comité Campesino Artesanal Las Raíces de Mañihuales; Guillermina Miranda Zapata, de la AG de Mujeres Campesinas de la Patagonia de Aysén; Gloria Retamal Silva, de la Asociación Cultural de Artesanas Manos Amigas, El Blanco; y Elsa Ancamil Hernández, de la Agrupación



Mujeres Campesinas Flor del Litoral, quienes ahora forman parte de los consejos asesores de sus respectivas áreas.

El último proceso realizado corresponde al área de La Junta, donde la votación se realizó el 18 de octubre de 2024. En esta instancia, tras el conteo de los votos y redacción del acta final, las organizaciones campesinas eligieron como representantes 2024-2027 a Andrea Elgueta Corvalán de la AG de Mujeres Campesinas de La Junta, Constanza Schwenke Rosas de la API La Junta, y Luis Pérez Cárdenas de la AG Agrícola y ganadera de pequeños campesinos de La Junta.